

Pemerintah Kabupaten Gresik dalam hal ini setidaknya dapat menghegemoni masyarakat untuk mengembangkan potensi pangan lokal di wilayah masing-masing, agar pemenuhan kebutuhan pangan yang ada lebih terjamin. Namun sayangnya, pemerintah hadir dalam hegemoni yang tidak baik. Hegemoni dalam pangan yang ada di Kecamatan Bungah tidak berjalan dengan baik. Pemerintah tidak benar-benar memiliki kesungguhan untuk mengembangkan pangan lokal. Selain itu juga tidak terdapat bantuan dari pemerintah kepada masyarakat terkait pertanian. Ini merupakan indikasi bahwa tidak ada usaha baik dari pemerintah dalam hal menciptakan ketahanan pangan di sini.

Satu hal lain yang menjadi penting dalam pemenuhan pangan adalah hegemoni adalah tentang keterjangkauan. Maksud dari keterjangkauan adalah mudahnya memperoleh bahan tanaman pertanian sebagai modal, misal terjangkau harga benih, harga pupuk, dan lain sebagainya. Selain itu juga, harus ada hasil yang sesuai dari yang diharapkan. Artinya, ketika terjadi panen, harga yang dipakai tidak merugikan petani dan lebih menguntungkan agar proses tanam menanam selanjutnya dapat berjalan baik.

Fakta yang ada di lapangan adalah tidak adanya kontrol dari pemerintah soal harga panen ini. Harga panen justru rendah dan merugikan petani. Padahal dalam politik pangan, masalah keterjangkauan ini bisa dibilang sangat krusial. Pemerintah harusnya bisa mengatur harga pasar, karena pemerintah adalah agen yang dapat membuat regulasi. Namun yang terjadi di Kecamatan Bungah adalah pembiaran dari pemerintah baik sebelum maupun sesudah proses tanam. Harga-harga menjelang proses tanam tinggi, sehingga petani membutuhkan modal yang

Meluasnya lahan industri yang semakin besar dikarenakan adanya pembangunan pelabuhan internasional. Hal tersebut menyebabkan banyaknya alih fungsi lahan yang terjadi semakin besar. Hal ini terjadi karena lokasi lahan pertanian yang ada berdekatan dengan jalan raya. Adapun pemicu lain yang menyebabkan banyaknya pembangunan industri di Kecamatan Bungah karena wilayah tersebut berada di wilayah pantura, yang merupakan jalur utama dan banyak di lalui oleh kendaraan baik dari dalam maupun luar kota. Oleh karena itu apabila dibangun perindustrian akan cukup strategis karena masuk wilayah pantura. Selain itu juga perizinan untuk mendirikan industri di wilayah Kabupaten Gresik khususnya di Kecamatan Bungah juga tidak terlalu rumit. Kecamatan Bungah nantinya akan menjadi pusat industri baru dan akan ramai dikunjungi, karena menjadi pusat perdagangan. Oleh karena itu mulai tahun 2012 pembangunan industri yang ada khususnya di Kecamatan Bungah juga semakin pesat. Berikut adalah data yang digambarkan dalam diagram batang sebagai berikut:

Tetapi, dalam Undang-Undang No. 3 Tahun 2014 tentang perindustrian pasal 14 ayat 2a menyebutkan bahwa perwilayahan industri harus dilakukan dengan memperhatikan rencana tata ruang wilayah. Hal ini tidak sesuai dengan fakta di lapangan, bahwa dalam rencana tata ruang wilayah, Kecamatan Bungah bukanlah diperuntukkan untuk wilayah industri. Artinya, pembangunan industri di Kecamatan Bungah ini sebetulnya bermasalah karena tidak sesuai dengan rencana tata ruang dan wilayah.

Dengan berdirinya industri di Kecamatan Bungah yang notabene bukan daerah industri mengindikasikan adanya pembiaran dari pemerintah, serta pengawasan dari pemerintah terbilang longgar. pembiaran ini bukan dengan tanpa alasan, karena dengan banyaknya industri yang berdiri akan semakin menambah pemasukan asli daerah.

Pertumbuhan industri akan baik dilihat dari satu sisi, tetapi harus baik pula dilihat dari sisi lainnya. Pembangunan industri yang tidak pada tempatnya akan menjadikan permasalahan baru. Pembangunan industri yang ada di Kecamatan Bungah mengganggu proses pertanian yang ada di sana. Sehingga politik pangan yang dicanangkan akan sia-sia belaka, karena faktanya lahan pertanian semakin menyempit dan petani lebih banyak mengalami kerugian. Disini bisa dilihat bahwa perhatian dari pemerintah tidak berjalan dengan seimbang.

Dari sini terlihat bahwa negara sebagai pembuat dan pelaksana kepentingan tentu memiliki gagasan serta wacana dalam proses pemerintahannya. Gagasan dan wacana tersebut tertulis dalam peraturan yang ada. Namun program tersebut hanya sebatas wacana belaka dan realita yang ada di lapangan tidak

Pemberian cadangan makanan tidak akan memiliki kontribusi untuk memberikan solusi atas segala macam permasalahan masyarakat petani. penguatan komitmen pemerintah dalam hal mewujudkan ketahanan pangan harus benar-benar dilaksanakan. Dalam hal ini penegasan tentang politik pangan baik mengenai lahan pertanian maupun peningkatan swasembada pangan perlu dilakukan. Sehingga semua kebutuhan pangan pada semua bangsa sampai pada tingkat lokal dapat tercukupi. Oleh karena itu pemerintah harusnya melakukan dan merealisasikan semua wacana yang telah dibuat. Selayaknya negara memiliki berbagai fungsi baik membuat, melaksanakan dan mengawasi semua kebijakan yang telah dibuat.

C. Relasi Negara Dan Masyarakat dalam Politik Agraria di Kecamatan Bungah

Relasi merupakan hubungan yang terjalin antara satu dengan yang lain untuk tujuan tertentu. Demi terjalinnya sebuah relasi yang baik tentunya harus diikuti dengan cara-cara yang baik, misal dengan intens melakukan komunikasi, melakukan pertemuan dan berdiskusi, atau dengan cara-cara lain yang bisa menunjang hubungan kedua pihak tersebut. Relasi dapat dilakukan oleh siapa saja karena setiap manusia melakukan suatu kerja sama. Sebuah relasi juga dapat dilakukan oleh masyarakat dengan lembaga negara. Salah satu contohnya adalah relasi yang terjalin antara masyarakat petani dengan dinas pertanian atau dinas ketahanan pangan.

Kecamatan Bungah merupakan salah satu wilayah yang memiliki luas lahan pertanian yang cukup luas. Namun beberapa tahun terakhir jumlah lahan

lebih ditekankan. Dalam perda No.7 Tahun 2015 tentang perlindungan Lahan Pertanian Pangan Berkelanjutan (LP2B) juga telah tertulis bahwa lahan pertanian yang ada telah ditetapkan untuk dilindungi dan dikembangkan secara konsisten guna menghasilkan makanan pokok bagi kemandirian, ketahanan, dan kedaulatan pangan. Wacana pemerintah tentang perlindungan lahan pertanian berkelanjutan juga sudah tertulis, namun pelaksanaan dilapangan tidak demikian. Jumlah lahan pertanian yang ada di Kecamatan Bungah setiap tahunnya masih mengalami penyempitan bahkan setelah adanya perda tersebut. Oleh karena itu agar kebutuhan pangan yang semakin meningkat dapat terus terpenuhi diperlukan komitmen yang harus ditunjukkan dari pemerintah untuk menciptakan kedaulatan dan kemandirian pangan.

Negara dalam hal ini tidak dapat bergerak sendiri begitupun dengan masyarakat, kedua elemen itu harus saling berkesinambungan. Dalam hal ini seharusnya pemerintah tidak hanya menciptakan ruang bagi industri, tetapi juga menciptakan ruang bagi para petani. Semua cita-cita yang baik harus direncanakan dan dilaksanakan dengan baik agar dapat tercapai. Setelah semua program dan wacana yang sudah direncanakan dengan baik, seharusnya pelaksanaannya dilapangan juga harus berjalan dengan baik. Selain itu juga dari masyarakat khususnya para petani juga harus ikut memikirkan kondisi pangan kedepannya. Karena bagaimanapun juga mereka yang memproduksi padi dan memiliki lahan pertanian. Hal ini seperti yang dipaparkan oleh Nur Hadi, S.Pd (bukan petani dan memiliki lahan) selaku dari masyarakat, yang mengungkapkan

dengan baik namun realita yang ada di lapangan tidak demikian. Negara tidak benar-benar hadir dalam kehidupan masyarakat petani. Selain itu juga pertemuan antara negara dengan masyarakat yang besinggungan secara langsung dengan pertanian juga sebatas survei. Wacana yang telah ada hanya sekedar menjadi bumbu pemanis dalam berjalannya negara.

Selain banyaknya peristiwa perubahan alih fungsi lahan pertanian menjadi industri juga terlihat perubahan kehidupan yang ada dimasyarakat Kecamatan Bungah. Perubahan tersebut banyak terjadi pada pola kehidupan masyarakat yang sebelumnya agraris sekarang menjadi masyarakat. Dari perubahan tersebut juga banyak pola kehidupan yang ada. Mulai dari banyak dibangunnya sarana dan prasarana baru untuk menunjang kehidupan yang ada dimasyarakat. Dengan banyaknya pembangunan yang dilakukan akan menambah pendapatan daerah. Karena semua bangunan yang didirikan harus melalui perizinan pemerintah terlebih dahulu. Dalam hal ini pemerintah banyak diuntungkan akibat banyaknya pembangunan yang ada, karena pendapatan yang masuk pada daerah akan semakin bertambah. Keseimbangan pertumbuhan pembangunan antara industri dan pertanian banyak mengakibatkan pertumbuhan pembangunann lainnya. Dalam hal ini negara dalam melakukan pembangunan hanya memihak pada bidang industri, karena semakin banyaknya pembangunan industri akan menambah Pendapatan Asli Daerah (PAD) yang masuk.